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112ème assemblée générale  
SVPR Section Vallée de Joux  

  
Date: 28.02.2020  
Lieu: Hôtel de Ville du Lieu  
Présidence: Marc Meylan  

1. Présents 
10 membres y compris le comité  

2. Excusés 
 Jean- Pierre Kircher,  François Oberson, Alain Farine  
  

3. Admissions- Démissions 
Mr.  Fabien Tognolo démissionne de la SVPR Vallée de Joux, mais reste à disposition en sa qualité de 
GPA.  
Mr. Denis Golay  laisse définitivement la caisse à Mr. Vincent Meylan après 17 ans de service, il reste 
néanmoins membre du comité.  
  

4. Résumé du rapport du président 
Le président commence l’assemblée en évoquant le nouveau comité, et en profite pour remercier M. 
Denis Golay (caissier), M. Jean-Luc Aubert (secrétaire) et M. Joël Meylan (président) pour leur 
dévouement lors de ces dix dernières années passées à la tête de notre SVPR. Ils ne quittent pas la 
section pour autant, car Denis reste membre technique au comité, et Joël représentera le PEHVO lors 
de nos assemblées. Jean-Luc reste membre de la section, mais sans responsabilités, après ses trente-
neuf ans passés au comité !!  
Sur 2019, l’Orbe s’est mieux portée que les dernières années avec un débit résiduel de 0,92m3/sec, 
grâce aux précipitations généreuses et bien réparties sur l’ensemble de l’année.  
La section de la Vallée a écrit un courrier il y a sept mois à Mr. Frédéric Hoffman (chef de section chasse, 
pêche et surveillance à la DGE), au sujet de nos inquiétudes concernant les gouilles de chez AP qui se 
remplissent chaque année un peu plus, et dont un curage ferait le plus grand bien. Nous avons aussi 
mentionné les citernes de certains paysans qui fleurissent au bord du Bi-Blanc pour y capter son eau 
en été... alors que ce ruisseau est une des zones de fraies des plus importantes pour la truite lacustre. 
Nous avons également fait la demande d’aménager le ruisseau du Piquet pour faire office de deuxième 
ruisseau pépinière. A ce jour nous n’avons aucune réponse...  
Côté réjouissance, avec Grég, nous avons eu la chance de faire une présentation aux classes de 1 à 4p 
du Brassus, dans le cadre de leur programme scolaire. Il y faisait mention de trois thèmes principaux; la 
différence entre les sources (par ex. L'Orbe et le Brassus), la vie dans, et autour des rivières, et enfin la 
problématique du manque d’eau. La présentation se terminant autour d’un bassin avec quelques 
grosses truites à Christine Meylan.  Une aventure enrichissante pour les enfants comme pour leurs 
orateurs lors de ces deux belles journées. Nous espérons pouvoir renouveler l’expérience.  
Le 7 septembre 2020 nous avons pu faire notre première récolte dans le ruisseau pépinière du Brassus. 
La récolte fût belle, une centaine de magnifiques farios entre 8 et 25 cm ont pu être remises dans 
l’Orbe.  

5. Rapport du caissier 
Denis Golay ainsi que son jeune apprenti,  Vincent Meylan, nous délivre son dernier rapport en tant 
que caissier, un relevé complet sur les comptes de l’année écoulée. L’exercice 2019 se solde avec une 
fortune de CHF 24’375,40 avant répartition. Une discussion sur les comptes 2019 est ouverte. Ensuite 
de quoi la commission de gestion délivre son rapport et certifie l’exactitude des comptes présentés. 
Ceux-ci sont acceptés par l’assemblée sans oppositions.  



  
6. Nomination de la commission de gestion 

Pour la vérification des comptes 2020, l’assemblée nomme par acclamation, MM. Jan Matti Keller et 
Stéphane Leduc.  
  

7. Activités diverses et piscicultures 
En mars ou avril de cette année, les alvins de farios seront remis dans le ruisseau pépinière, ainsi que 
les alevins de lacustres dans l’Orbe et ses affluents.  
Le 21 avril aura lieu l’assemblée de PEHVO  
En automne une sortie de pêche sera organisée ainsi qu’un stand à la foire d’automne du Sentier.  
Lors de l’assemblée cantonale, une proposition pour la protection de la truite lacustre sera demandée. 
Soit, une ouverture au lac de Joux retardée. Afin qu’elle soit homogénéisée avec les autres plans d’eau 
de Suisse. Ceci, afin d’éviter des hordes de pêcheurs venus de tout le pays. Cette proposition nous 
parait évidente et nécessaire.  
Notre section devient membre à hauteur de deux cotisations annuelles à l’association des pêcheurs 
sportifs du lac de Joux. L’inverse sera aussi fait, le lac et la rivière sont indissociables, nos deux sections 
vont donc travailler ensemble sur certains dossiers.  
 Nous faisons désormais partie de la consultative du lac de Joux.  

8. PEHVO 
Joël Meylan nous renseigne sur les dernières activités du PEHVO et de leurs combats.  
-Les agriculteurs suises qui purinent dans les zones de protection du lac des Rousses en France;  
-les projets autour du réhaussement du lac des Rousses et de la bataille par le respect des bassins 
versant sur les communes de l’autre côté de la frontière ;  
-le réaménagement du canal est toujours en attente chez les politiques ;  
-qu’ils ont bénéficié de nouveaux membres expérimentés ;  
-aucun pêcheur n’étant présent à leur dernière assemblée, il précise que leurs objectifs et leur lutte 
vont de paire avec le souhait des amateurs de pêche par trouver de l’eau en quantité, fraîche et 
oxygénée dans leurs rivières, afin de garder les salmonidés en vie.( Le Chevesne, quant à lui, n’en a pas 
besoin.)  

9. Divers et propositions 
Denis Golay propose que l’on fasse une pêche électrique avant de remettre nos alevins dans le ruisseau 
pépinière. Le but serait d’éviter qu'une ou deux grosses truites oubliées ne mangent nos bébés... Après 
discussion de l’assemblée, il parait difficile de le faire, car lors de la remise de ces derniers, le niveau 
du Brassus est souvent trop haut.  
Joël Meylan propose d’aménager la partie du ruisseau du  Brassus entre les Bivouac et la laiterie 
comme deuxième ruisseau pépinière, car en effet, des chutes ont déjà été aménagées il y’a quelques 
années. Après discussion, l’idée numéro une, reste le ruisseau du Piquet, mais vu le classement de la 
zone, il parait peu probable que l’on puisse l’aménager. Le président propose que chacun fasse le tour 
des ruisseaux de la Vallée en période d’étiage, et revienne à la prochaine assemblée avec leurs 
propositions.  
  

10. Conclusions 
La faim se faisant sentir, l’assemblée est levée à 20 :27.  
  
  
Le Brassus le 29.01.2021.  
Le secrétaire : Grégory Lavorel  
 


